
N i e d e r s c h r i f t 
 

über die öffentliche Sitzung 
des Bau- und Planungsausschusses der Gemeinde Wasbek 

 
am Dienstag, dem 25.11.2008, 

 
im großen Raum des Gemeindezentrums,  

Hauptstraße 37 in 24647 Wasbek 

Beginn: 19.31 Uhr 

Anwesend waren: 
 
Ausschussvorsitzender 
 Herr Hans-Heinrich Doose 
Gemeindevertreter 
und Ausschussmitglieder 
  Herr Hans-Jürgen Ehmke 
Vertretung für Herrn Reiner Großer Herr Michael Hollerbuhl 
  Herr Kai Höftmann 
  Herr Peter Mohr 
  Herr Gerd Schwarz 
Bürgerliches Ausschussmitglied 
  Herr Lars-Oliver Hamann 
Bürgermeister 
und Gemeindevertreter 
  Herr Bernd Nützel 
Gemeindevertreter 
  Herr Günter Frenzel 
  Herr Heinrich Kühl 
 Herr Bernd Küpperbusch 
  Herr Markus Meyer 
  Herr Michael Rohwer 
  Herr Hans Jochen Seligmann 
von der Verwaltung 
  Herr Detlev Schulz 
  Herr Bernd Heilmann 
  Herr Michael Kindlund 
außerdem anwesend 
 1 Zuhörerin 

Entschuldigt fehlt: 
 
Gemeindevertreter 
und Ausschussmitglied 
  Herr Reiner Großer 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Genehmigung der Tagesordnung der öffentlichen und nichtöffentlichen Sitzung am 25.11.2008 
  
 3.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 09.09.2008 
  
 4.  Einwohnerfragestunde 
  
 4.1.  Turnhalle 
  
 5.  Bauantrag Pareigis Verwaltungsgebäude 
  
 6.  Lärmaktionsplan der Gemeinde Wasbek 

- Beschluss über Anregungen 
- Abschließender Beschluss über den Lärmaktionsplan 
Vorlage: 0024/2008/DS 

  
 7.  Ausbau Gartenweg 
  
 8.  Grundstück Kiebitzweg 
  
 9.  F-Planänderung "Hundeplatz" 
  
 10.  Ökokonto Wasbek 
  
 11.  Sporthalle 
  
 12.  Aufträge an die Verwaltung aus der öffentlichen Sitzung am 09.09.2008 
  
12.1.  Ausbesserung Rabatten Wendeplatz Lohweg 
  
12.2.  Zufahrt rückwärtige Bebauung Weststraße 
  
12.3.  Pflasterung am Grünabfallplatz 
  
12.4.  Sachstand zum Bau einer Halbschrankenanlage in der Schulstraße 
  
12.5.  Schwarzdeckenausbau im Außenbereich 
  
12.6.  Befestigung des Platzes Einfahrt Lindenstieg 
  
12.7.  Geschwindigkeitsbegrenzung 50 km/h / 70 km/h in der Bundeswehrstraße + Rückschnitt des Be-

wuchses 
  
12.8.  Spurrillen Ehndorfer Straße 
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12.9.  Straßenbeleuchtung Bundesstraße 
  
12.10 Belüftung Turnhalle 
  
 13.  Sonstiges 
  
13.1.  Leitungen Industriestraße 
  
13.2.  Straßen- und Verkehrsverhältnisse im Industriegebiet 
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 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-

wesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Doose eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ein-
ladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 2 . Genehmigung der Tagesordnung der öffentlichen und nichtöffentlichen Sitzung 

am 25.11.2008 
 
Die Tagesordnungen der öffentlichen und der nichtöffentlichen Sitzung am 25.11.2008 wer-
den genehmigt. 
 
 3 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 09.09.2008 

 
Gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung am 09.09.2008 werden keine Einwendungen 
erhoben. 
 
 4 . Einwohnerfragestunde 

 
 4.1 . Turnhalle 

 
Eine Bürgerin fragt, warum es in der Turnhalle derzeit kalt ist. Herr Bürgermeister Nützel 
antwortet, dass dort Rohre gebrochen sind. Nach seinen Informationen werden die Reparatur-
arbeiten noch in der laufenden Woche beendet werden. 
 
 5 . Bauantrag Pareigis Verwaltungsgebäude 

 
Herr Pareigis teilt den Anwesenden seine Überlegungen zum Bau eines Verwaltungsgebäudes 
vor. Da Unklarheiten über die weitere Vorgehensweise bestehen, fasst der Ausschuss folgen-
den  
 
Beschluss: 

Es soll ein Gespräch zwischen Herrn Pareigis als Bau-
herr, dem Bürgermeister, Herrn Nützel, sowie der Ver-
waltung erfolgen, um die weitere Vorgehensweise zu 
besprechen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig 
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 6 . Lärmaktionsplan der Gemeinde Wasbek 

- Beschluss über Anregungen 
- Abschließender Beschluss über den Lärmaktionsplan 
Vorlage: 0024/2008/DS 

 
Zur Beratung steht die Vorlage 0024/2008/DS. Herr Heilmann stellt die Vorlage vor und be-
antwortet Fragen aus dem Kreis der Ausschussmitglieder.  
Die Frage, wann mit dem Ausbau der BAB 7 begonnen wird und wie lange diese Arbeiten 
dauern, wird aufgenommen und von der Verwaltung in der nächsten Sitzung beantwortet. 
Nach eingehender Erörterung über den Lärmaktionsplan für die Gemeinde Wasbek fasst der 
Ausschuss folgenden 
 
Beschluss: 

1. Die Gemeindevertretung hat die während der Öffent-
lichkeitsbeteiligung und der Beteiligung der Träger öf-
fentlicher Belange vorgebrachten Anregungen geprüft 
und stimmt den Einzelanträgen gemäß der beiliegenden 
Übersicht zu. Der Bürgermeister wird beauftragt, dieje-
nigen Träger öffentlicher Belange und Bürger, die An-
regungen vorgebracht haben, von dem Ergebnis mit 
Angabe der Gründe in Kenntnis zu setzen. 

 
2. Die Gemeindevertretung beschließt den Lärmaktions-

plan in der vorliegenden Fassung. 
 
3. Die Verwaltung wird beauftragt, den Lärmaktionsplan 

ortsüblich bekannt zu machen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig 
 
 
 7 . Ausbau Gartenweg 

 
Herr Rohwer erklärt, dass für den Ausbau Gartenweg Planungsmittel in Höhe von 5.000,00 € 
zur Verfügung stehen. Der Ausschuss fasst folgenden 
 
Beschluss: 

Der Ausschuss empfiehlt, nach der nächsten Sitzung der 
Gemeindevertretung in die Planung einzutreten. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig 
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 8 . Grundstück Kiebitzweg 

 
Der Ausschussvorsitzende, Herr Doose, stellt die Problematik vor. Es geht darum, ob ein un-
bebautes Grundstück geteilt werden kann. Die Verwaltung schlägt vor, dass sie dem Aus-
schuss für dieses Grundstück einen Bebauungsvorschlag unterbreitet. 
 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 
 
 9 . F-Planänderung "Hundeplatz" 

 
Der Ausschussvorsitzende, Herr Doose, teilt dem Ausschuss mit, dass der Kreis Rendsburg-
Eckernförde die Gemeinde Wasbek angeschrieben hat mit dem Inhalt, dass die Nutzung des 
Platzes als Hundesportplatz nicht rechtmäßig ist. Nach eingehender Erörterung stellt der Aus-
schuss fest, dass eine weitere Nutzung des Platzes als Hundesportplatz ermöglicht werden 
soll, allerdings auf einwandfreier Grundlage. Aus diesem Grund werden der Bürgermeister, 
Herr Nützel, und die Verwaltung ein Gespräch mit Vertretern des Hundesportvereins führen 
und den Ausschuss dann über das Ergebnis unterrichten. 
 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 
 
 10 . Ökokonto Wasbek 

 
Der Ausschussvorsitzende, Herr Doose, unterrichtet den Ausschuss über einen Ortstermin in 
dieser Angelegenheit am 11.11.2008 von ihm und Herrn Rohwer mit der unteren Natur-
schutzbehörde des Kreises Rendsburg-Eckernförde. Dieser Ortstermin sollte die Verfügbar-
keit der gemeindlichen Ökokontofläche „Bullenbek“ klären. Die Verwaltung schlägt vor, dass 
sie bis zur nächsten Sitzung klärt, welche Belastungen es in diesem Bereich gibt, und dann 
den Ausschuss entsprechend unterrichtet. 
 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 
 
 11 . Sporthalle 

 
Der Ausschussvorsitzende, Herr Doose, informiert den Ausschuss über den derzeitigen Stand 
der Angelegenheit. 
 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 
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 12 . Aufträge an die Verwaltung aus der öffentlichen Sitzung am 09.09.2008 

 
 12.1 . Ausbesserung Rabatten Wendeplatz Lohweg 

 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis vom Schreiben der Verwaltung in dieser Angelegenheit vom 
16.10.2008 und fasst folgenden 
 
Beschluss: 

Es soll ein Angebot eingeholt werden 
von der Firma Moritz & Hubbert aus Krogaspe, 
das ca. 3.000,00 € nicht übersteigen soll.  

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig 
 
 12.2 . Zufahrt rückwärtige Bebauung Weststraße 

 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis vom Schreiben der Verwaltung in dieser Angelegenheit vom 
16.10.2008. Herr Rohwer teilt mit, dass es sich in diesem Bereich nicht um den B-Plan 16, 
sondern um den B-Plan 6 handelt. Die Verwaltung teilt mit, dass für Planung und Bau ca. 
17.000,00 € notwendig sind, die in den nächsten Haushalt kommen. 
 
 12.3 . Pflasterung am Grünabfallplatz 

 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis vom Schreiben der Verwaltung in dieser Angelegenheit vom 
16.10.2008. 
 
 12.4 . Sachstand zum Bau einer Halbschrankenanlage in der Schulstraße 

 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis vom Schreiben der Verwaltung in dieser Angelegenheit vom 
16.10.2008. Die Verwaltung schlägt vor, für die nächste Sitzung des Ausschusses einen 
Sachstandsbericht über Untersuchungsnotwendigkeiten in diesem Bereich zu fertigen. 
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 12.5 . Schwarzdeckenausbau im Außenbereich 

 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis vom Schreiben der Verwaltung in dieser Angelegenheit vom 
16.10.2008.  
 
Bei der Straße Lüttdörp fasst der Ausschuss folgenden 
 
Beschluss: 

Die Seitenränder sollen mit Rasengittersteinen befestigt 
werden. 
 

Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig 
 
Bei den Baumwurzelaufbrüchen Prehnsfelde 13 fasst der Ausschuss folgenden 
 
Beschluss: 

Es soll ein Angebot eingeholt werden von der             
Firma Moritz & Hubbert aus Krogaspe, um dann in der 
nächsten Sitzung des Ausschusses zu beschließen,       
ob die Maßnahme durchgeführt werden soll. 

 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig 
 
 12.6 . Befestigung des Platzes Einfahrt Lindenstieg 

 
Die Verwaltung erstattet einen Sachstandsbericht und legt einen Lageplan vor. Da der genaue 
Grenzverlauf in diesem Bereich unklar ist, wollen sich die Ausschussmitglieder mit den be-
troffenen Anliegern treffen, um dann in der nächsten Sitzung weitere Maßnahmen zu be-
schließen. 
 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 
 
 12.7 . Geschwindigkeitsbegrenzung 50 km/h / 70 km/h in der Bundeswehrstraße + 

Rückschnitt des Bewuchses 
 
Der Ausschussvorsitzende, Herr Doose, teilt mit, dass die Verkehrsaufsicht des Kreises 
Rendsburg-Eckernförde zugestimmt hat, die Geschwindigkeit auf 50 km/h zu begrenzen.  
 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis, teilt aber gleichzeitig mit, dass der Rückschnitt des Bewuch-
ses in diesem Bereich noch nicht ausreichend erfolgt ist und bittet die Verwaltung um Erledi-
gung. 
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 12.8 . Spurrillen Ehndorfer Straße 

 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis vom Schreiben der Verwaltung in dieser Angelegenheit vom 
16.10.2008 und bittet die Verwaltung um Prüfung, ob das Befahren des Gehweges mit Fahr-
zeugen durch die Meierei zulässig ist. 
 
 12.9 . Straßenbeleuchtung Bundesstraße 

 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis vom Schreiben der Verwaltung in dieser Angelegenheit vom 
16.10.2008. 
 
 12.10 . Belüftung Turnhalle 

 
Nach Auffassung des Ausschusses fällt diese Angelegenheit in die Zuständigkeit des Schul-
verbandes und soll zurückgestellt werden bis zum Frühjahr 2009. 
 
 13 . Sonstiges 

 
 13.1 . Leitungen Industriestraße 

 
Herr Mohr teilt mit, dass in der Industriestraße die Schwarzdecke brüchig ist, Gullydeckel 
abgesackt und Kontrollschächte zusammengestaucht sind. Nach Auffassung von Herrn Roh-
wer handelt es sich hierbei um normalen Verschleiß, allerdings ist die Leistungsfähigkeit der 
Straße derzeit an der Grenze.  
 
Der Ausschuss bittet die Verwaltung, sich die Gegebenheiten vor Ort anzusehen und für die 
nächste Sitzung einen Sachstandsbericht zu fertigen. 
 
 13.2 . Straßen- und Verkehrsverhältnisse im Industriegebiet 

 
Herr Schwarz bittet die Verwaltung um einen Sachstandsbericht über die Resterschließung 
und Verbesserung der Straßen- und Verkehrsverhältnisse im Industriegebiet. 
 
 
 

gez. Hans-Heinrich Doose gez.  

(Vorsitzender) (Protokollführer) 
 
 
 

Ende der Sitzung:   21:40 Uhr  


